

Masson s'invite à la maraude avec les amis de Jéricho

TOULON

Comme tous les soirs, les bénévoles de l'association Les amis de Jéricho s'apprêtent à monter dans le bus de nuit afin d'aller distribuer des repas aux plus démunis dans les rues de Toulon. Ce jeudi est un peu particulier : le président (DVD) du Département, Jean-Louis Masson, enfle le costume de bénévole.

L'un passé, j'ai visité l'association et je me suis engagé à faire une maraude avec eux cet hiver. Et bien, c'est maintenant, je respecte mon engagement. Je tiens me nourrir de ce qui se passe. C'est la première fois de ma vie que je fais ça », livre Jean-Louis Masson, le président du Département, en revêtant la chasuble orange. C'est parti ! Le timing est serré, le bus est attendu, direction le premier arrêt.

Il est 18h30 et il y a déjà du monde. Une famille bosniaque avec trois enfants en bas âge se dirige timidement vers le camion. Ils ne parlent pas français du tout. Les bénévoles de l'association ont l'habitude, ils maîtrisent souvent plusieurs langues. Ils ont même servi d'interprète lors de l'arrivée de l'Océan Viking à Toulon en 2022. Laurence est en fauteuil roulant, elle n'hésite pas à lier contact : « J'ai 56 ans et je suis dans la rue depuis 2015. Mon hébergement est bloqué chez un notaire. Les amis de Jéricho sont super, ils distribuent de la nourriture, mais aussi beaucoup d'amour ». Frédéric est bénévole. « Je fais entre trois et qua-



Bénévoles et élus ont remis la chasuble orange pour aller à la rencontre des plus démunis. MARCOS LE...

tre maraudes par mois. Dans mon pays, la devise de la République française, c'est Liberté, égalité, fraternité. Donner de son temps qu'est-ce que ça me coûte ? » Les arrêts s'enchaînent, « les arc-en-cielles » comme les appelle l'association, viennent de tous les horizons. Les histoires sont multiples, mais la misère est le point commun à toutes. Le président du Département ne faiblit pas. Il propose sans relâche « sandwich fromage ? charcuterie ? Voulez-vous de la soupe ? ». Et puis soudain, un bénéficiaire le

reconnait. C'est Victor, il a 50 ans et il a beaucoup participé aux campagnes LR dans le département. « J'ai perdu ma compagne et ma mère en quelques mois. Mon boulot aussi. Je suis seul au monde. Je dois vivre avec 563 euros d'ASS par mois. C'est très dur », confie-t-il à l'élu. Ce dernier prendra ses coordonnées, visiblement touché par son destin. Victor soupire : « Je suis un Toulonnais qui n'a pas de travail dans sa ville. Ça me rend dingue ». Bertrand Nicolay est le président de l'asso-

ciation. « Nous distribuons tous les soirs. En 2022, il y a eu 19 270 repas donnés. En 2023, c'était 30 948. Une augmentation de 61 % ! C'est incroyable pour le budget de l'association. J'ai dû acheter pour la première fois de la charcuterie », déclare ce grand gaillard visiblement inquiet. « Dans les autres villes, c'est le Secours Social qui tourne. À Toulon, c'est nous. » Si les bénévoles sont essentiels, l'argent reste le nerf de la guerre.

Marie-Laure Thomas

ladv.asso@amis.dejericho

TOULON - ÎLE ROUSSE La Méridionale a ouvert la vente de billets

La nouvelle ligne Toulon - L'Île Rousse assurée par La Méridionale a ouvert les ventes des billets vendredi 9 février, le premier départ ayant lieu le 6 avril à partir de Toulon et le 8 avril au départ de l'Île Rousse. Pour les cent premiers clients qui effectueront une réservation aller-retour au départ de Toulon le 6 avril prochain ou au départ de l'Île Rousse le 8 avril, la compagnie offre l'aller. Cette rotation sera réalisée trois fois par semaine en basse saison et renforcée par une 4^e rotation vers Toulon en haute saison, à laquelle seront ajoutées des rotations vers l'Italie. Cette desserte sera réalisée par le Kalliste, doté d'une capacité de 670 passagers, et bénéficiant du dispositif de branchement électrique afin d'éviter la pollution de l'air.

VAR Des vacances naturalistes

Durant les vacances scolaires, la Maison départementale de la nature des 4 Frères propose des visites quotidiennes à partir de 6 ans. L'occasion de découvrir l'extraordinaire biodiversité de cet espace naturel de 390 hectares, que ce soit en espèces animales ou végétales. Connaissiez-vous bien ce patrimoine naturel ? Quelles empreintes laissent les humains ? Autant de questions qui seront abordées tout au long du chemin durant des promenades de deux heures, organisées du 24 février au 9 mars, du lundi au samedi à 14h.

Entrée gratuite, infos au 0494053390



iD SALON WEEK-END

DU 16 AU 18 FÉVRIER 2024

PARC CHANOT MARSEILLE

ENTRÉE GRATUITE

FAITES LE PLEIN D'IDÉES WEEK-END

SÉJOURS, CULTURE, ACTIVITÉS SPORT & LOISIRS...

ANIMATIONS ET CADEAUX À GAGNER







www.idweekend.fr

ACTUALITÉ LOCALE

Le bailleur social HMP veut investir hors de Marseille

IMMOBILIER

HMP veut désormais faire du logement social hors de la cité phocéenne. Le président de la Fédération nationale des offices publics de l'habitat appelle à un sursaut de l'État.

Premier bailleur social de Marseille où il a 99% de son patrimoine, Habitat Marseille Provence se prépare à une révolution copernicienne. Mardi, son président Patrick Pappalardo (élu LR) emmenait une délégation de la Fédération nationale des Offices publics de l'habitat voir l'importante réhabilitation énergétique réalisée dans la résidence des Jardins de la Blancarde, traverse de la Trévaresse, 12. L'ensemble de six bâtiments de 244 logements sociaux, dessiné en 1961 par l'architecte Jean-Louis Sourdeau, a pu conserver tout son cachet.

L'opération avoisine 5 millions d'euros. Elle a reçu des aides du Département, de la Métropole et de la Région. Les travaux portent sur l'isolation thermique extérieure mais aussi intérieure, l'installation d'un système de chauffage individuel gaz à très haute performance énergétique avec radiateurs, la rénovation des garde-corps de façade, la réfection des étanchéités des toitures-terrasses, la réfection des halls d'entrée ou encore la transformation de trois locaux en logements. Une convention a été nouée avec HandiToit pour quatre logements.

Cette visite a été l'occasion pour le président de la Fédération nationale des offices publics de l'habitat, Marcel Rogemont (ex-député PS), de lancer un appel



Marcel Rogemont, le président de la Fédération nationale des offices publics de l'habitat, et Patrick Pappalardo, le président d'Habitat Marseille Provence. © AFP/CC

au gouvernement Attal : « Il faut construire des logements sociaux et multiplier par 3,5 l'investissement en rénovation thermique pour les 2,4 millions de logements sociaux du patrimoine HLM que je représente. Il nous faudrait 400 à 500 millions de subventions par an. Sinon, en 2034, nous aurons des dizaines de milliers de logements classés E ou des locataires qui ne paieront plus leur loyer et leurs charges »

« On me refuse les permis, alors on sort de Marseille »

De réaffirmer que les offices d'HLM sont « maillés sur le terrain » et ne sont pas les « doctes dormants décrits par Bercy ». « Je demande au nouveau ministre du Logement de donner un sens au choc de l'offre, parce qu'aujourd'hui, c'est un choc de la demande. On n'a jamais aussi peu construit de logements sociaux en France qu'aujourd'hui et c'est bien le résultat d'une politique »

D'expliquer : « Nous sommes le seul secteur économique qui est taxé sur son chiffre d'affaires (6%) et, en plus, on a augmenté la TVA de 5,5 à 10% sur une grande partie de nos investissements. Le logement social sert de fait à boucher les trous du budget de la Nation alors que ce devrait être un secteur prioritaire ! », tempête Marcel Rogemont, qui rappelle que « le niveau des loyers, c'est l'État (qui le régule), les organismes locaux sont en charge de la quittance. Chacun ses responsabilités ! » Sur la réforme annoncée de la loi SRH, c'est « une récompense scandaleuse pour ceux qui n'ont rien fait ! »

Interrogé sur la carence en logements sociaux à Marseille, M. Rogemont dit « insister auprès du ministre pour que les collectivités territoriales aient plus de pouvoir sur l'accès au foncier ». De son côté HMP se prépare à « des changements importants », dit Patrick Pappalardo, son

président. Un changement de nom pour HMP qui va se lancer dans « des projets de construction neuve et de réhabilitation » à l'échelle métropolitaine. « On augmente les permis, abrison sort de Marseille » lance M. Pappalardo, même si sur les 92 maires de la Métropole, un seul lui a répondu.

Actuellement, HMP a deux permis sur ses réserves foncières pour 36 et 35 logements plus deux Vefa de 25 et 73 logements étudiants. « Nous sommes en train de racheter à la Soleau le terrain des Trembles qui nous avait été refusé par l'ancien président de la Soleau [Lionel Royer-Perrussat, Ndlr.] pour des raisons politiques », glisse M. Pappalardo. Pour le plan Anru de Frais Villon, une réunion va se tenir « pour enfin prendre une décision de destruction d'une partie autour de 140 logements » et de réhabilitation du reste.

David Coquille

MARSEILLE

Un « die in » pour soutenir la halte soins addictions

Le dernier conseil municipal de 2023 avait débüté avec une manifestation des opposants à la salle de shoot, le premier de 2024 s'achèvera par un « die in » des partisans de la Halte soins addictions. Après avoir déjà adressé une lettre ouverte au maire, les soutiens à la salle de consommation de drogues prévoient ainsi de se rassembler à partir de 8h devant l'hémicycle Bargemon pour interpeller les élus, avant de mener leur action symbolique aux alentours de midi. « En nous alignant au sol, nous symboliserons les tragédies des victimes de la stigmatisation, rendant compte physiquement du nombre de vies perdues et de l'importance d'agir pour leur offrir un lieu de soin à Marseille », écrivent-ils en description de l'événement.

Appel à témoins des enfants de la Libération

Dans le cadre des commémorations du 80^e anniversaire des débarquements, de la Libération de la France et de la Victoire, le site internet « Mission Libération », lancé par le groupement d'intérêt public Mission Libération, structure interministérielle, lance un appel à témoignages. Le conseil scientifique d'orientation composé d'historiens et d'experts de la Seconde Guerre mondiale, envisage d'y publier des contenus éditoriaux dans une rubrique baptisée « La Libération vue par... », décryptant les années charnières 1944-1945. Les témoins peuvent contacter directement la Mission à l'adresse de contact : contact@missionliberation.fr

iD SALON WEEK-END
 DU 16 AU 18 FÉVRIER 2024
 PARC CHANOT MARSEILLE

ENTRÉE GRATUITE

FAITES LE PLEIN D'IDÉES WEEK-END
 SEJOURS, CULTURE, ACTIVITÉS SPORT & LOGERS...
 ANIMATIONS ET CADEAUX À GAGNER

www.idweekend.fr

blou BFM la Provence PROVENCE TOURISME IJZB 100% SÉCURITÉ